
План по переселению выполнен
Годовой план по переселению из аварийного жилья в Гукове выполнен, 
сообщили «Молоту» в администрации города. В прошлом году по регио-
нальному проекту «Обеспечение устойчивого сокращения непригодного 
для проживания жилищного фонда» планировалось переселить  
из аварийного жилья 113 жителей города. По итогам IV квартала «целе-
вые значения ключевых показателей были достигнуты», сказано в сооб-
щении. При этом общая площадь расселенного аварийного жилфонда  
составила более 2300 кв. м. Финансирование осуществлялось  
из средств областного и местного бюджетов.
На 2020 год запланировано переселить 47 семей, проживающих  
в шести многоквартирных домах.

Олимпиада выявила сильнейших
Для участия в региональном этапе Всероссийской олимпиады школьников 
по итогам муниципального этапа пригласили 764 ученика из Ростова-
на-Дону. На совещании в администрации донской столицы «Молоту» 
сообщили, что наиболее массовыми станут олимпиады по английскому  
и русскому языкам, а также литературе, математике и истории.
Региональный этап Всероссийской олимпиады школьников стартовал  
в пятницу, 10 января. Он будет проходить на базе ведущих факультетов 
Южного федерального университета и Донского государственного 
технического университета. Всего в нем примут участие  
2959 школьников изо всех муниципалитетов Ростовской области.
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Коровам – нежность,  
производству – бережливость

  АПК

Елена ОЛЕНИНА
office@molotro.ru

Уже в первом полугодии этого 
года на одном из крупных дон-
ских предприятий пищепрома, 
молочном заводе «Белый мед-
ведь» производительность труда 
вырастет на 5%, в дальнейшем – 
на 20%. Положительная динамика 
по объемам производства ожида-
ется и на ферме, куда поступает 
все молоко для выпуска продук-
ции под известным брендом.

Обошлись без кипятка
На молзаводе полтора года назад 

открылся новый цех. Как отмечает 
генеральный директор предприя-
тия «Белый медведь» Сурен Обаян, 
на полную производственную мощ-
ность вышли около полугода назад.

– Направления для нашего раз-
вития нам, конечно же, диктуют 
потребители. Да и действующие 
производственные мощности были 
загружены практически на 100%, 
и мы решили осваивать новые ли-
нейки. На сегодняшний день мы 
производим различные напитки в 
ПЭТ-таре и кисломолочные термо-
статные напитки в разной упаков-
ке, – поясняет он.

Однако в новом цехе главное 
не упаковка, а технология, позво-

ляющая продлить срок хранения 
молока на 7–10 дней без примене-
ния различных добавок. Секрет в 
высокотемпературной обработке, 
которая не подразумевает класси-
ческой стерилизации, когда выжи-
гается все – и плохая, и хорошая 
микрофлора, из-за чего на выходе 
получается белая вода с жиром и 
белком, без бактерий. Как уверяют 
на заводе, их молоко пастеризуют 
по современным технологиям: 
создается избыточное давление, 
которое не дает ему закипеть.

Заводские амбиции
Как признается Сурен Обаян, в 

планах запустить новый цех, более 
того, «на руках уже есть предпро-
ектные исследования».

– Проект довольно большой, но 
он вариативный. К моменту приня-
тия решения о реализации нового 
этапа будет изучаться конъюн-
ктура рынка. Это может быть как 
автоматизированная творожная 
линия, так вместе с ней и глубо-
кая переработка сыворотки. Это 
может быть и цех по производству 
мороженого, полностью интегри-
рованный маслоцех, – сообщил 
«Молоту» Сурен Обаян.

За три года в производство вло-
жено 240 млн рублей. В результате 
расширения производственных 
мощностей предприятие стало 
крупнейшим в регионе по производ-

ству цельномолочной продукции. 
Мощность по переработке молока 
увеличена со 130 до 260 т в сутки.

– По сути, на предприятии со-
зданы новые производственные 
линии. С учетом реализации нац-
проекта (речь идет о нацпроекте 
«Производительность труда и 
поддержка занятости», который 
формирует бережливое производ-
ство. – Прим. ред.) и господдержки 
производительность труда здесь 
заметно вырастет. Уверен, это по-
кажут результаты первых шести 
месяцев этого года, – сказал дон-
ской губернатор Василий Голубев 
журналистам после посещения 
молзавода.

Буренки-иностранки  
уже в строю

Под амбиции завода подстраива-
ются и в колхозе имени Мясникяна, 
сотрудничество с которым длится 
на протяжении более 15 лет. Все 
полученное на ферме молоко идет 
непосредственно на предприятие – 
речь идет о 5000 т в год. Но будет 
больше. Не менее 7500 т в этом 
году, а в 2021-м планируют выйти 
на объем 10 тыс. т. Действитель-
но, масштабные заводы смотрят 
именно на крупных поставщиков, 
партнерство с ЛПХ даже не рас-
сматривая.

– В течение двух лет мы получи-
ли более 60 млн рублей на приоб-

ретение поголовья и оборудования. 
Эта областная господдержка дала 
нам возможность сделать рывок на 
10 лет вперед, – подчеркнул глава 
колхоза имени Мясникяна Матеос 
Хатламаджиян.

«Молот» уже рассказывал о 
том, что в начале ноября 2019-го в 
Мясниковском районе открылась 
новая молочно-товарная ферма. Ее 
новоселами уже стали более 220 бу-
ренок-иностранок бурой швицкой 
породы, прибывших из Австрии. 
Как заверила «Молот» главный зоо-
техник Ася Ширинян, всех коров 
сняли с обязательного карантина, 
а это значит, что к каждой нашли 
подход, учитывая, что они очень 
ценят нежное отношение к себе.

– Молоко получаем уже от 30 ко-
ров, которые отелились. Моло-
зивный период длился пять дней, 
а потом чистое молоко пошло на 
завод. У 70 коров ждем отел в ян-
варе, и у стольких же – в феврале, 
– уточнила Ася Ширинян.

Январские перемены
Пора работать с ветром
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Со 2 января вступили в силу 
поправки в правила дорожного 
движения, которые освободили 
водителей, купивших электронный 
полис ОСАГО, от необходимости 
возить с собой его распечатку на 
бумаге. Инспектору достаточно 
предъявить электронный полис на 
смартфоне или планшете.

Принципиально новая пере-
мена произошла для молодых 
водителей. Теперь сесть за руль 
и даже управлять машиной мож-
но с 16 лет. Но только в качестве 
обучающегося вождению, после 
изучения теории и с инструктором. 

Эта поправка вступила в силу с 
1 января.

Новые ценники
Норма беспошлинного ввоза 

товаров для личного пользо -
вания, пересылаемых в интер-
нет-посылках из-за границы, с 
1 января составляет 200 евро и 
31 кг.

Кроме того, с января Банк Рос-
сии стал взимать плату с банков 
за переводы в Системе быстрых 
платежей (СБП) – от 5 копеек до 
3 рублей в зависимости от суммы, 
поэтому большинство банков – 
участников этой системы решили 
ввести комиссии для клиентов.

Задуматься о налогах
С 1 января в России расширяются 

возможности единого налогового 
платежа. Это аналог электронного 
кошелька, куда можно доброволь-
но положить некую сумму, после 
чего эти средства переводятся на 
специальный счет Федерального 
казначейства, а оттуда списываются 
в уплату налогов. Такой инструмент 
позволяет вносить платежи зара-
нее и не допускать задолженности. 
Раньше с его помощью можно было 
платить только налоги за землю, 
автотранспорт и недвижимость, 
а теперь еще и подоходный налог.

После прошлогоднего экспе-
римента на территории Москвы, 

Московской области, Калужской 
области и Татарстана налог для са-
мозанятых расширил географию. 
С 1 января специальным режимом 
могут воспользоваться жители 19 
регионов, в том числе Ростовской 
области. Официально объявить 
себя самозанятыми предлагается 
гражданам с доходом до 2,4 млн 
рублей за год, которые предостав-
ляют платные услуги, не нанимая 
при этом других работников. Для 
них действует упрощенный режим 
налогообложения и сниженная 
ставка: 4% для тех, кто работает 
с физическими лицами, и 6% для 
тех, кто предоставляет услуги 
компаниям.

Автобусы выявят 
автолихачей

   ТРАНСПОРТ

Елена БОНДАРЕНКО
bondarenko@molotro.ru

По опыту Москвы с этого года  
за водителями, выезжающими  
на полосы движения обществен-
ного транспорта, будут следить 
специальные камеры. Их устано-
вят в автобусах.

Нештрафуемый порог
– Мы смотрим на опыт других 

субъектов федерации и нашего 
федерального центра. Практика 
показывает, что очень хорошие ре-
зультаты дает фотовидеофиксация 
на маршрутных транспортных сред-
ствах, в частности на автобусах. 
Если автобус идет по полосе дви-
жения общественного транспорта, 
он фиксирует тех, кто в этой полосе 
оказался. Причем оказался не про-
сто случайно, алгоритм разработан 
таким образом, что он позволяет 
отследить автомобили, которые це-
ленаправленно движутся по полосе 
общественного транспорта, созда-
вая помехи и затрудняя движение, 
– заявил министр транспорта Рос-
товской области Андрей Иванов.

А еще в донской столице могут 
появиться уникальные камеры, 
отвечающие за фиксацию не мо-
ментальной, а средней скорости 
транспорта. Пока это пилотный 
опыт. По словам Андрея Иванова, 
использование таких устройств 
вызывает немало дискуссий, в том 
числе на федеральном уровне.

– Мы пока не идем по пути ши-
рокого применения таких прибо-
ров, запускаем только в тестовую 
эксплуатацию, – пояснил министр.

Напомним, что сейчас среди 
автовладельцев существует неглас-
ное правило, что можно превышать 
скорость на 20 км/ч.

  ИНФРАСТРУКТУРА

Елена БОНДАРЕНКО
bondarenko@molotro.ru

В первом полугодии 2020 года 
планируется сдать в промышлен-
ную эксплуатацию сразу три дон-
ских ветропарка суммарной мощ-
ностью около 300 МВт.

На площадке строящейся ветро-
электростанции «Сулинская ВЭС» 
завершился монтаж ветроустано-
вок. По данным Агентства инвес-
тиционного развития Ростовской 
области, смонтированы все 26 ве-
трогенераторов, мощность каждого 
из которых составляет 3,8 МВт.

Закончив возведение ветроу-
становок, монтажный персонал 
занялся работами по прокладке 
внутренних коммуникационных 

– Но эти 20 км/ч ведут к самым 
тяжким последствиям и трагедиям. 
Сейчас на федеральном уровне об-
суждают снижение нештрафуемого 
порога превышения скорости до 
10 км/ч. Эта дискуссия продолжа-
ется, – добавил Андрей Иванов.

Аварийность снижается
Всего же в Ростовской области 

сейчас работают 308 приборов ав-
томатической фотовидеофиксации 
нарушений правил дорожного дви-
жения. Основная доля приходится 
на территории муниципальных 
образований – 170 камер. 31 уста-
новлена на региональных дорогах, 
71 – на федеральных. Важно, что 
с 2017 года количество подобных 
комплексов увеличилось в 2,2 раза. 
И это не случайно. Как признает 
директор Центра безопасности 
дорожного движения Татьяна Ру-
санова, статистика показывает, 
что с введением стационарных 
комплексов автоматической фикса-
ции нарушений ПДД аварийность 
снижается.

– Функция камер – отнюдь не 
карательная, а профилактическая, 
– подчеркивает она.

По последним данным, имею-
щимся за 11 месяцев 2019 года, 
количество ДТП сократилось 
на 22,3%, количество погибших 
уменьшилось на 22,5%, раненых 
– на 20,4%.

Кстати, на Дону камеры отвеча-
ют не только за фиксацию превы-
шения установленной скорости и 
движения по полосе, выделенной 
для маршрутных транспортных 
средств, но и за фиксацию проезда 
на запрещающий сигнал свето-
фора, невыполнения требований 
остановки перед стоп-линией при 
запрещающем сигнале светофора, 
нарушений правил стоянки или 
остановки.

В этом году планируется устано-
вить больше 10 новых комплексов 
фотовидеофиксации.

систем, силовых кабелей, ведется 
подготовка к пусконаладочным 
работам.

Вся строительная техника, стро-
ительно-монтажные команды те-
перь сосредоточены на Каменской 
ВЭС и Гуковской ВЭС.

Суммарная мощность трех вет-
ропарков составит около 300 МВт. 
Известно, что в общей сложности 
на этих площадках разместится 
78 ветроэнергетических установок.

Напомним, что строительство 
ветропарков идет с использова-
нием российского оборудования 
– лопастей, башен, гондол, что 
обеспечит степень локализации на 
уровне не менее 65%.

За первый год работы на уникаль-
ном для всей страны таганрогском 
заводе «Башни ВРС» собрали более 
90 стальных башен, необходимых 
для ветроэнергетических установок.

   Камеры на автобусах позволят отследить автомобили, которые 
целенаправленно движутся по полосе общественного транспорта, 
создавая помехи и затрудняя движение

  В Ростовской области с 2012 года работают грантовые программы 
«Поддержка начинающих фермеров» и «Развитие семейных 
животноводческих ферм» 
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области господдержка составила 
7,3 млрд рублей. За это время со-
циальные выплаты получили около 
2000 сельских семей, из них 1400 – 
это молодые семьи и молодые спе-
циалисты. В семьях, получивших 
средства господдержки, воспиты-
ваются более 3000 детей.

Кроме того, на инженерное об-
устройство сельской территории 
области ушло 3,3 млрд рублей, 
что позволило ввести в эксплуа-
тацию 88 объектов газификации и 
водоснабжения, повысив уровень 
обеспеченности сельского населе-
ния газом на 4,3% и водой – на 6%.

Запустили «Агростартапы»
Однако прежде всего село – это 

фермерское дело. Его запуск и 
развитие нужно поддерживать. С 
прошлого года запустили «Агро-
стартап» – грант-поддержку для 
новых фермерских хозяйств. По 
данным донского минсельхозпро-
да, в этом году его выдали 34 жите-
лям региона на общую сумму более 
110 млн рублей. Примечательно, 
что основная доля – 16 человек – 
участвовали в конкурсном отборе 
в статусе «личное подсобное хозяй-
ство» и после подведения итогов 
прошли регистрацию как КФХ.

   НАЦПРОЕКТ

Елена БОНДАРЕНКО
bondarenko@molotro.ru

С этого года российские села  
начнут развиваться по новым  
правилам – по масштабной гос-
программе «Комплексное разви-
тие сельских территорий». Только  
на 2020-й из донской казны  
на эти цели пойдет более 800 млн 
рублей. «Молот» выяснил, какие 
еще деньги причитаются селянам, 
в частности фермерам.

Селянам настроят домов
– Эта новая госпрограмма будет 

работать с 2020 по 2025 год. На ее 
финансирование из федерального 
бюджета предположительно бу-
дет направлено 2,3 трлн рублей. 
Ростовская область включилась в 
эту программу, – уточнил первый 
заместитель донского губернатора 
Виктор Гончаров.

Регион уже выделил на эту про-
грамму только на этот год более 
800 млн рублей. И сумма станет 
больше, так как из областной казны 
планируется направить и дополни-
тельные средства.

Ожидается увеличение финанси-
рования и из столицы.

Акценты новой госпрограммы 
расставлены на сохранении доли 
сельского населения на уровне 
не менее 25,3%, соотношении 
среднемесячных располагаемых 

ресурсов сельского и городского 
домохозяйств до 80%, повыше-
нии доли общей площади благо-
устроенных жилых помещений в 
сельских населенных пунктах до 
50% к 2025 году.

Действительно, как показыва-
ют опросы, большинство селян 
волнует проблема улучшения жи-
лищных условий. Решить другие 
проблемы сельских территорий, 
такие как сокращение сельского 
населения, недостаток объектов 
инженерной и социальной инфра-
структуры, отсутствие новых 
высокопроизводительных рабо-
чих мест и, как следствие, отток 
молодежи, и должна масштабная 
госпрограмма «Комплексное раз-
витие сельских территорий». По 
масштабам финансирования и ох-
вату населения эта программа мо-
жет сравниться с национальными 
проектами. Речь идет не только о 
казенных деньгах, активно должен 
включиться бизнес. Предпринима-
тели, например, могут участвовать 
в строительстве жилья в посел-
ках и хуторах, предоставляемого 
своим работникам по договорам 
найма.

Как уточнила заместитель мини-
стра сельского хозяйства и продо-
вольствия Ростовской области Оль-
га Горбанева, благодаря программе 
предусмотрена господдержка сель-
хозтоваропроизводителям на воз-
мещение затрат, понесенных при 
оплате ученических договоров, а 
также за прохождение студентами 
практики на предприятиях АПК.

Что уже сделано
Для Ростовской области разви-

тие села не в новинку. По данным 
регионального минсельхозпрода, 
за пять лет реализации мероприя-
тий по устойчивому развитию 
сельских территорий в Ростовской 

В селе появятся деньги

цифра

Почти 5,5 млрд  
рублей составил в 2019 году 
объем государственной под-
держки АПК

Средства регионального проекта 
получил и кооператив «Развилки-
но» из Песчанокопского района. 
Речь идет о 1,3 млн рублей, которые 
пойдут на возмещение 50% затрат 
на приобретенное поголовье моло-
дых коров для передачи для откор-
ма членам кооператива, в состав 
которого входят фермеры и ИП.

Напомним, в Ростовской области 
с 2012 года работают еще две гран-
товые программы: «Поддержка 
начинающих фермеров» и «Разви-
тие семейных животноводческих 
ферм».

– За эти восемь лет гранты на 
создание и развитие крестьянско-
фермерских хозяйств на сумму 
более 2 млрд рублей предостав-
лены более чем 770 фермерам, 
в том числе 600 начинающим, и 
115 семейным животноводческим 
фермам, – рассказал Виктор Гон-
чаров. – Только в прошедшем году 
гранты предоставлены почти на 
350 млн рублей.

На Дону активно поддерживают 
создание и развитие сельхозкоо-
перативов. Так, с 2014 года 13 ко-
оперативам было предоставлено 
18 грантов на развитие материаль-
но-технической базы на общую 
сумму почти 270 млн рублей.
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За 11 месяцев 2019 года  
в Ростовской области вынесе-
но 2 295 636 постановлений 
об административных право-
нарушениях на общую сумму 
1,6 млрд рублей. Средний раз-
мер штрафа составил 695 руб-
лей – без учета 50-процент-
ной скидки за уплату штрафа  
в 20-дневный срок.

факт

Самое распространенное на-
рушение ПДД, зафиксирован-
ное камерами фотовидеофик-
сации, – превышение скорости 
на 20–40 км/ч. На его долю 
приходится 92% постановле-
ний. Превышение скорости  
на 40–60 км/ч составляет 4,5% 
правонарушений. Нарушение 
правил стоянки или останов-
ки – 3,7%, движение по выде-
ленной полосе общественного 
транспорта – 3,3%.

факт

В течение последних лет на 
Дону для развития молочно-
го животноводства применяет-
ся комплекс мер стимулирую-
щего характера, направленных 
на увеличение поголовья, мо-
дернизацию и создание новых 
ферм. Используется грантовая 
поддержка начинающих фер-
меров и сельхозкооперативов.


